à un grave problème écologique, a adopté la première politique globale de conservation. Aujourd'hui encore, nous pouvons tirer une bonne leçon de ce qu'il a dit :

"Gaspiller, détruire nos ressources naturelles, dépouiller et épuiser la terre au lieu de l'utiliser de façon à augmenter son utilité, serait priver la génération de nos enfants des richesses mêmes que nous devons leur transmettre en plus grande abondance."

M. Roosevelt a fait adopter un programme sur les parcs nationaux et l'utilisation des terres, qui est à la fois son monument et l'héritage de toute l'humanité.

De nos jours, nous faisons face à une crise environnementale non moins sérieuse que celle du début du siècle. À certains égards, elle est même plus grave, car les dangers qui nous menacent, tels que les pluies acides, sont souvent nébuleux ou invisibles, et ne se prêtent pas à des solutions faciles.

## II faut informer le public

Notre situation actuelle exige des mesures aussi audacieuses que celles prises par Teddy Roosevelt il y a soixante-quinze ans. Vous, en tant que spécialistes, et nous, en tant que politiciens, avons tous un rôle à jouer. Vous êtes les spécialistes qui, en plus des tâches scientifiques et des mesures de lutte contre la pollution que comporte votre travail, devez transmettre au grand public l'information sur les pluies acides et sur leurs dangers. Seule une population avisée peut aider à créer la volonté politique nécessaire à une action valable de la part des représentants élus.

J'applaudis au courage et à la prévoyance de journaux comme le Cleveland Plain Dealer dont les bureaux sont situés dans un État qui dépend considérablement du charbon, État qui contribue grandement au problème des pluies acides et dont la situation économique est précaire. Dans une série d'articles récents, le Plain Dealer a soutenu que, même si certains politiciens de l'Ohio refusaient d'admettre l'existence du problème, et même si le coût des solutions peut être difficile à assumer, les intérêts à long terme et le bien-être des peuples américain et canadien exigent que des mesures fermes et immédiates soient prises pour enrayer les pluies acides. Le Plain Dealer est un exemple de l'esprit de collaboration amicale et de franc courage qui sont tellement nécessaires de nos jours.

Je demande à l'Association pour l'assainissement de l'air d'entretenir cet esprit. J'espère qu'à l'avenir j'aurai encore le privilège de parler à votre organisation et de vous apporter, cette fois-là, de bonnes nouvelles au sujet de notre victoire sur les pluies acides.